

Le centre de transfert des déchets mis aux normes

Les travaux de remplacement des quais de transfert, au Grenouillet, se poursuivent. Une visite de chantier a eu lieu mardi après-midi, en présence des responsables du SIECEUTOM (Syndicat intercommunaire pour l'étude, la construction et l'exploitation d'une unité de traitement des ordures ménagères), architectes et entreprises en charge des travaux. Le site de Cavaillon ne traite plus les déchets depuis 10 ans, et ne sert que de transfert, jusqu'à la seule unité de traitement du Vaucluse, basée à Vedène.

Le changement des quais devenait nécessaire dans la mesure où le bâtiment datait des années 70 et ne répondait plus aux normes actuelles, notamment en matière de prévention des risques inondations. Fini donc le transfert des déchets par un grappin. Les camions en charge des collectes emprunteront désormais une rampe qui les mènera jusqu'aux quais où les déchets seront déversés directement dans les bennes de camions de 25 tonnes. Le gain de temps est considérable puisque les véhicules seront remplis rapidement, contrairement à l'ancienne utilisation. Les employés mettaient une journée à en charger un. « Tout sera confiné en intérieur, et il n'y aura plus de fosse où on stockait les détritrus, donc moins de nuisances, d'odeurs désagréables », confie Christian Mounier, maire de Cheval-Blanc et président du

syndicat.

Deux entreprises sont mobilisées sur le chantier, 4 M Mereu BTP pour l'ouvrage en béton et le génie civil, et Midi Travaux pour le terrassement et la voirie.

Un rapprochement avec le syndicat d'Avignon ?

Trois collectivités adhèrent au SIECEUTOM : l'agglomération Luberon Monts de Vaucluse et la communauté de communes Pays des Sorgues et Monts de Vaucluse, qui utilisent ce site du Grenouillet, et la communauté territoriale du Sud Luberon (Cotelub) qui adhère seulement au syndicat. « On a vu à plus longs termes, indique Christian Mounier, puisqu'il y a possibilité de rajouter des travesées si nous devons transférer plus de déchets... » En effet, le SIECEUTOM n'est pas contre un rapprochement avec le SIDOMRA (Syndicat mixte pour la valorisation des déchets du pays d'Avignon), afin de mutualiser les moyens et optimiser les transports de déchets et leur traitement. Notamment à l'heure où le coût du traitement des déchets est passé de 77 euros hors taxe la tonne, à 104 euros... « Cavaillon est située à proximité de l'autoroute, c'est un lieu géographique stratégique », confie Eric Malzieu, directeur du SIECEUTOM. En attendant, le nouveau site du Grenouillet devrait être opérationnel à la rentrée de septembre.

Sophie MOREAU



À gauche, la rampe de sortie des camions est déjà visible sur le chantier. Le site continue de fonctionner pendant les travaux et l'ancien bâtiment sera ensuite détruit. Photo TH architecte et Photo Le DL/S.M.

LE CHIFFRE

2,5

millions d'euros. C'est le montant TTC des travaux de transfert des quais. Un projet rentable, selon Christian Mounier, puisque le taux d'emprunt est inférieur au coût de fonctionnement.